

Newsletter

I-2023

Liebe Mitglieder und Freunde unserer deutschsprachigen katholischen Pfarrei Prag,

wir freuen uns, Ihnen wieder eine neue Ausgabe unseres Newsletter übermitteln zu können. Ereignisreiche Monate im Gemeindeleben liegen vor und hinter uns, wie Sie den einzelnen Artikeln entnehmen können. Vor allem die Neuwahl des Pfarrgemeinderates und der Pfarrerwechsel im Sommer stehen dabei für Abschied und Neuaufbruch. Möge Gott uns auch in der kommenden Zeit mit seinem Segen begleiten!

Von Herzen wünschen wir Ihnen eine besinnliche Karwoche und ein gesegnetes Osterfest!

*Ihr Pfarrer Thomas Hüsch
 und die Redaktion Kilian Kirchgeßner und Reinhard Kaiser*



Auf starken Schultern: Die Wahl zum Pfarrgemeinderat



In den nächsten Wochen steht die Wahl der neuen Mitglieder des Pfarrgemeinderats an. Das mehrstufige Verfahren läuft bereits seit einiger Zeit: Zuerst konnten Kandidaten nominiert werden; diese Phase ist jetzt abgeschlossen. Derzeit wird geklärt, ob die

Vorgeschlagenen auch zu einer Kandidatur bereit sind; am 23. April werden dann die Namen der Bewerber veröffentlicht. An drei Mai-Sonntagen findet dann die eigentliche Wahl statt – vom 7. Mai bis zum 21. Mai. Wahlberechtigt sind alle volljährigen Mitglieder unserer Gemeinde. Sechs Pfarrgemeinderäte werden in der Wahl bestimmt; der Pfarrer kann nach den Regeln des Prager Erzbistums zwei weitere Mitglieder aus den Reihen der Kandidaten nachnominieren. Das Gremium kümmert sich um wichtige Weichenstellungen für unsere Gemeinde und um ein aktives Gemeindeleben – von der langen Nacht der Kirchen über die Kirchencafés bis hin zu verschiedenen Festveranstaltungen. Eine hohe Teilnahme an der Wahl bedeutet viel Rückenwind für den künftigen Pfarrgemeinderat.

Endspurt zur Erstkommunion



Am Weißen Sonntag (16. April) feiern wir in unserer Gemeinde nach langer Corona-Pause wieder die Erstkommunion. Sieben Kinder bereiten sich seit einigen Wochen intensiv auf das Sakrament vor: Mathias Body, Marcel Cerny, Helena Halada, Gret Kähny, Vendelin Kirchgeßner, Leonard Kröll und Felix Toman. Immer vor der Sonntagsmesse treffen sie sich mit Pfarrer Thomas Hüsch und mit Karin Stehlik im Gemeinderaum, um mehr über den Glauben und über die Kirche zu erfahren – und danach packen sie vor dem Gottesdienst bei der Vorbereitung an, stecken die Liednummern auf,

zünden die Kerzen an und übernehmen Aufgaben während der Messe. Sogar den Kirchturm und die Kuppel der Kirche wurden schon inspiziert (Bild). Am Weißen Sonntag sollen sie in einem festlichen Gottesdienst noch näher an die Kirche und unsere Gemeinde herangeführt werden.

Termine & Veranstaltungen

Palmsonntag, 2. April, 11 Uhr
Prozession mit Palmenweihe

Gründonnerstag, 6. April, 18:30 Uhr
Feier des letzten Abendmahls

Karfreitag, 7. April, 15 Uhr
Passionsfeier und Kreuzverehrung

Samstag, 8. April, 20 Uhr
Feier der Osternacht

Sonntag, 9. April, 11 Uhr
Messe zum Ostersonntag

Montag, 10. April, 11 Uhr
Messe zum Ostermontag

Sonntag, 16. April, 11 Uhr
Erstkommunion am Weißen Sonntag

Konzerte des Bach-Kollegiums

**SVATOJÁNSKÝ
 VARHANNÍ
 CYKLUS**

KOSTEL SV. JANA NEPOMUCKÉHO NA SKALCE
 VYŠEHRADSKÁ, PRAHA 2

Sonntag, 14. Mai, 18 Uhr

Mittwoch, 21. Juni, 18 Uhr

Sonntag, 13. August, 18 Uhr

Großer Erfolg für die Sternsinger

Unsere Sternsinger waren im Dauereinsatz: Sie besuchten 13 Familien aus unserer Gemeinde und waren dazu an einem Tag fast 200 Kilometer in Prag unterwegs! Die neun Kinder sangen das Sternsinger-Lied und sagten ein Gedicht auf; Pfarrer Thomas Hüscht segnete die besuchten Häuser. Traditionell besuchten die Sternsinger zuerst die Benediktinerinnen im Kloster auf dem Weißen Berg; darüber hinaus traten sie in der Bayerischen Repräsentanz vor der Staatsministerin auf sowie in der Deutschen und der Österreichischen Botschaft. Diese feierlichen Empfänge waren für die Kinder ein besonderes Erlebnis – und zugleich stärkten sie die Bindungen unserer Pfarrei in Prag. Die Spendeneinnahmen in Höhe von rund 39.000 Kronen gehen an die tschechische Sternsingeraktion – und die Schokolade, die die Kinder bei vielen Auftritten bekamen, ist großteils schon verzehrt...



Ein Abschied und ein Neuanfang: Wir bekommen einen neuen Pfarrer

Im Herbst wird Lothar Vierhock (Bild) der neue Administrator unserer Pfarrei. Thomas Hüscht wird nach drei Jahren wieder in das Bistum Trier zurückkehren und dort neue Aufgaben übernehmen. In einem feierlichen Gottesdienst am 18. Juni verabschiedeten wir Thomas Hüscht, der bereits zu Ende Juni Prag verlassen wird. Sein Nachfolger Lothar Vierhock aus dem Bistum Dresden-Meißen bringt viel Erfahrung als Seelsorger in einer Auslandsgemeinde mit: Er war zuletzt Pfarrer der deutschsprachigen Gemeinde in Moskau, davor war er in Hongkong tätig. Er überlegt, unsere Gemeinde schon vor seinem Amtsantritt zu besuchen, sofern die Aus- und Einreisebedingungen in Russland das ermöglichen.



Der Pfarrgemeinderat und der Finanzrat kümmern sich zusammen mit Pfarrer Thomas Hüscht um die Belange der Kirche. Viele Anliegen werden diskutiert und beschlossen. In dieser Rubrik möchten wir Sie regelmäßig über die aktuellen Beschlüsse und Vorhaben informieren.

Rund um die Pfarrei



Ein Sonnenschutz für die Orgel

So schön die Sonnenstrahlen in unserer Kirche sind – der Orgel schaden sie: Zu bestimmten Stunden fällt das Licht durch das straßenseitige Fenster direkt auf die Orgel; das Holz wird dadurch beschädigt und die Orgelpfeifen werden verstimmt. Um das zu verhindern, wird ein Schutzvorhang montiert. Unser Gemeindemitglied Sylva Pauli entwirft ihn – sie ist ja auch schon als Gestalterin der Fastentücher in unserer Kirche aktiv und bekannt. Beim Erzbistum beantragen wir die Übernahme der Kosten für den Vorhang.



Einsatz gegen den Holzwurm

Nicht nur der Zahn der Zeit, sondern auch die Holzwürmer nagen an unserer Kirche. Vom Holzwurm sind die Kirchenbänke und auch einige Seitenaltäre betroffen. Im Sommer sollen die Schädlinge von einer Spezialfirma bekämpft werden. Das Erzbistum hat bereits finanzielle Unterstützung von 500.000 Kronen zugesichert.

